

und Maßnahmen für deren Realisierung zu fixieren.  
Anliegen der Arbeit ist zugleich, vorhandene neuralgische Punkte und begünstigende Bedingungen und Umstände für mögliche Feindangriffe im Außensicherungssystem der Untersuchungshaftanstalt aufzuzeigen und Vorschläge zu ihrer planmäßigen Beseitigung bzw. Einschränkung zu unterbreiten.

Bei der Erarbeitung der Diplomarbeit stützte sich der Autor auf grundlegende dienstliche Weisungen<sup>2</sup> und Bestimmungen des Ministeriums<sup>MFS</sup> für Staatssicherheit und Befehlen und Weisungen des Leiters der Abteilung XIV zur Gewährleistung der Sicherheit der Dienstobjekte sowie auf Erkenntnisse aus dem Studium der Forschungsarbeit der Gen. Rataizick, Heinz, Stein, Conrad, VVS JHS 0001-234/84, und von Fachschulabschlußarbeiten und Studienmaterialien der Hochschule des Ministeriums<sup>MFS</sup> für Staatssicherheit.

Desweiteren wurden die Ergebnisse von Einschätzungen zum Gegenstand der Arbeit und der Konsultationen mit dem Leiter und verantwortlichen Mitarbeiter der Abteilung verarbeitet.

Den Gegenstand der Diplomarbeit bilden nicht die Aufgaben der politisch-operativen Abwehrarbeit zur Gewährleistung der Sicherheit und des Schutzes an den Einrichtungen der Untersuchungshaftanstalt.